

Le Gaffeur

Décembre 2025

EDITO : OU SONT LES BONS GESTIONNAIRES ?

Comme chaque année l'association a présenté lors de l'Assemblée Générale ses comptes pour que les adhérents puissent avoir une vision de nos investissements en faveur des personnes à la rue.

Pour les membres de l'association la gestion financière au jour le jour est importante (pas de gaspillage, pas d'investissements superflus, débrouille etc...). Un exemple pour que chacun comprenne : s'il manque une cafetière sur un lieu nous allons favoriser un appel au don nature ou même la trouver dans la rue. En effet, 70 % des adhérents sont soit des personnes SDF ou ayant connu la rue.

L'économie réalisée grâce à ce style de vie et de gestion nous permet de réaliser d'autres projets venant de personnes SDF, d'améliorer les lieux existants, créer de nouveaux hébergements etc... Mais également de répondre à un coup dur qui peut arriver à toute heure.

Ainsi chaque année, nous sommes heureux si notre résultat est positif, d'autant plus que les subventions sont à la baisse et versées quelques fois en fin d'année, ce qui nous donne peu de visibilité pour gérer un budget.

Depuis des mois l'Etat et les collectivités locales crient au manque de financements, à la dette, à l'économie se disant tous en difficulté budgétaire. Ainsi les collectivités locales ont baissé leurs subventions et l'Etat a eu l'heureuse idée de prendre de l'argent aux associations qui ont bien géré, à notre association 20 000 euros. Moralité, gérer bien votre budget, faites des économies pour renflouer les caisses de l'Etat.

Certes nous savons ce qu'est une subvention, d'où vient l'argent. Nous savons également pourquoi il nous est donné, mais voilà ?

UNE BELLE JOURNÉE INTER-LIEUX

Le 3 octobre, tous les membres du GAF étaient invités à Saint Martin pour une journée inter-lieux. Lors d'une rencontre un mois plus tard, voici ce qu'en disent des habitants de Saint Martin : Romain, Liliane, Laurent, Christian et Stéphane.

« On a préparé des samoussas, du poulet coco et du riz. On a fait des jeux, belote, scrabble, et aussi mimé un thème ».

« J'ai revu des personnes que je connaissais des ateliers. On a fait un jeu par équipe, il fallait trouver le thème et on allait vite chercher un nouveau mot. J'ai bien aimé. J'ai aimé être en équipe avec des personnes que je ne vois pas souvent » Liliane

Ils reviennent aussi sur d'autres activités qui les ont marqués :

« Séjour à Condel, on est allé à Rabastens, on a fait des jeux, on a mangé sur une table de banquet avec un barbecue... Ça relaxe, dépaysement total, permet de s'évader de la ville » Laurent

« On joue tous les soirs à la pétanque derrière l'Eglise » Christian

« On s'est réuni au bureau pour préparer les fêtes de fin d'année avec le 88. On a demandé des huîtres, une cuisse de chevreuil. On invite le hameau, je peux aussi inviter ma fille. On fait un bon gueuleton puis on joue au scrabble, à la belote, au ping-pong, à la



Je profite de la lettre le « GAFFEUR » pour souhaiter d'heureuses Fêtes à toutes les personnes qui nous aident durant l'année que ce soient en donnant de leur temps, mais également en dons en nature et argent.

Comme chaque année nous tenons à partager avec vous nos investissements grâce à vous : bois de chauffage, peintures, matériels de toutes sortes, électro-ménager. Mais également achats (piquets pour clôture, grillage, élagueuse, ordinateur, pièces vélo, nourriture etc...).

Comme toujours vos dons en nature et en argent nous sont importants, tout comme le temps précieux donné à l'association par les personnes bénévoles, les porteurs de projet.

Au nom de l'association je vous remercie encore et vous souhaite à tous de bonnes Fêtes de NOËL et de 1^{er} de l'AN.

Jean-Louis



Un nouvel atelier a vu le jour à l'accueil de jour rue Jammes : L'ATELIER THEATRE-FORUM

En plus des ateliers créatifs déjà présents, d'écriture, d'art, de photographie, de musique, un petit nouveau est arrivé : celui de théâtre-forum ! Tous les mardis à l'accueil de jour, de 13h30 à 14h30 (dans la salle Art) !

Alors qu'est-ce que cette pratique théâtrale particulière qui n'est pas du théâtre classique ? Et bien tout d'abord, l'idée centrale c'est de faire participer les gens qui regardent, de casser la séparation entre ceux qui jouent et ceux qui sont dans le public. Pour aider à la participation du public, une personne que l'on appelle le Facilitateur ou le Joker a pour mission d'inciter à l'interaction collective.

Ainsi, après une scène d'une dizaine de minutes, où se joue une situation dont l'issue est bloquée ou problématique, le public est invité par le Facilitateur à proposer une solution à cette situation bloquée, soit en la disant de sa place, soit en venant dans la scène pour jouer sa proposition de réponse.

Un des intérêts majeurs de cette pratique est de pouvoir réfléchir/discuter collectivement de thématiques. Cette manière de faire en fait un objet très politique, à l'image des thèmes souvent abordés !

Depuis le début de l'atelier cet été, nous avons choisi un sujet, en avons discuté beaucoup et avons commencé à écrire la petite scène jouée ! N'hésitez pas à nous rejoindre !!! Ou à venir voir la première fois où nous proposerons la production en mode théâtre-forum, un vendredi après-midi animation à l'accueil de jour, quand ça sera prêt ! On vous attend !



DES ARCHES A BELLERIVE

"Bellerive, Ça doit être beau là-bas." me dit une personne accueillie de la rue Jammes.

C'est vrai que le nom est beau. L'endroit ne l'est pas moins. A quelques encabures de Naublette, c'est ici que sont en train de pousser trois arches, au milieu des champs.

Imaginées par la jeune association Arch crowd, ces arches ont pour but d'être facilement et rapidement construites, uniquement à base de palettes.

Trois personnes trouveront donc bientôt refuge dans ces habitats légers.

UNE SERRE CONNECTEE POUR LE JARDIN

C'est une excellente nouvelle de voir l'Icam (Institut Catholique d'Arts et Métiers) et le GAF (groupe amitié fraternité) envisager une nouvelle collaboration après le succès du projet Tiny House (réalisé par les élèves du Bachelor International).

Le Nouveau Projet : Deux Serres Connectées

Depuis le début du mois d'octobre, l'Icam a lancé un projet visant la conception et la réalisation de deux serres connectées de pointe :

- Serre 1 : Destinée à la Mairie d'Aussonne
- Serre 2 : Destinée au jardin du GAF

Cette serre connectée intégrera des systèmes de capteurs, d'automatisation et de suivi des données, ce qui permettra d'assurer un taux de réussite élevé dans la production de plants grâce à l'environnement contrôlé et ainsi d'augmenter le volume et la qualité des récoltes.

Cela contribuera aussi à l'insertion professionnelle : former les bénéficiaires à l'utilisation d'outils technologiques modernes appliqués à l'agriculture. Cela leur confère des compétences recherchées dans La Production Optimisée.